



I CONGRESO AMERICANISTA DE JÓVENES INVESTIGADORES

CONTINUIDADES Y DISRUPCIONES EN LA HISTORIA DE AMÉRICA. NUEVAS PREGUNTAS A VIEJAS RESPUESTAS

Celebración: 15 de junio de 2022
Modalidad: presencial y online.

Sala de Juntas del Decanato
de la Facultad de Filosofía y Letras UAM

¿Te interesa la historia/política/cultura/economía de América Latina? ¿Has realizado o estás realizando una investigación o TFG/TFM de tema americano? El I Congreso Americanista de Jóvenes Investigadores te da la oportunidad de darlo a conocer.

Bases para la participación

PRESENTACIÓN

Si algo demuestra la historia es que **la realidad siempre es compleja, heterogénea, y nunca completa**. Pocos procesos históricos pueden ser explicados de forma simple o definitiva. América Latina ha sido y es el gran espacio de lo heterogéneo y lo comunitario, de lo diverso y lo desigual, laboratorio de modernidades y también víctima de grandes rezagos. América, con todas sus contradicciones, es un campo espacialmente fértil para las investigaciones históricas, políticas o culturales. América, en definitiva, como toda buena investigación, parece conducir siempre a más preguntas que respuestas.

Y qué mejor forma que abordar la complejidad que centrarse en los periodos de cambio, de ruptura. Episodios en los que quizá es sencillo identificar las **disrupciones**, pero algo más complicado entender las **continuidades**. Momentos como la llegada de la Modernidad al continente, la doble revolución que coincidió con la emancipación de Hispanoamérica, el largo (o corto) siglo XIX, el olvidado papel de las mujeres y los grupos subalternos, o los nuevos procesos de cambio político que se abren en algunos países en los albores del siglo XXI.

Aunque muchas de estas cuestiones hayan recibido **viejas respuestas**, quizá merecen ser replicadas con **nuevas preguntas**. Es aquí donde entra la labor de los **jóvenes investigadores** y, por supuesto, de un **enfoque multidisciplinar** que aborde satisfactoriamente la complejidad de América y su historia, de sus continuidades y disrupciones.

Decía Eric J. Hobsbawm, para subrayar la importancia de identificar el cambio y la continuidad, que la historia se parece a un autobús de línea, que no apremia en cada parada a bajar a todos los viajeros y recoge a otros nuevos.

EJES TEMÁTICOS

Invitamos a participar a cualquier estudiante o joven investigador de cualquier universidad que haya abordado en algún trabajo reciente un tema relacionado con la historia de América Latina en un sentido amplio: todas las etapas, todos los espacios y todas las temáticas. Es un congreso multidisciplinar, por lo que aceptamos trabajos de Historia, Economía, Ciencias Políticas, Sociología, Estudios Internacionales, Antropología, Historia del Arte, Derecho...

Los interesados deben enviar una propuesta en un documento Word, en español, con interlineado sencillo, texto justificado, en Times New Roman 12, con el contenido siguiente:

- Datos del autor y del trabajo: Nombre y apellidos, universidad o centro de trabajo, nombre del trabajo, proyecto del que parte el trabajo propuesto (por ejemplo, TFG, TFM...).
- Resumen del trabajo, con una extensión mínima de 1 página, que incluya: objetivo de la presentación, explicación clara de la idea central, perspectiva teórica o metodológica y conclusiones.
- Bibliografía utilizada.

MODALIDAD DE PARTICIPACIÓN

El congreso se celebrará con una doble modalidad: **presencial y telemáticamente** al mismo tiempo. El comité coordinador organizará una mesa donde cada participante dispondrá de 15 minutos para presentar su ponencia. Al final del congreso se abrirá un turno de preguntas para que los participantes respondan las dudas de los asistentes y se entablen debates.

RECEPCIÓN DE PROPUESTAS

Se deben enviar las propuestas al siguiente correo: lfndagathee@gmail.com. El límite para la recepción de las solicitudes es el **27 de mayo de 2022**. Desde esa fecha, cada solicitante recibirá un correo comunicándosele justificadamente la aceptación o el rechazo de su propuesta. Las plazas son limitadas. **¡No dejes pasar esta oportunidad!**

COORDINAN

Miguel Cuervo (Universidad Rey Juan Carlos)
Iria Gómez del Castillo (Universidad Autónoma de Madrid)
Agathe Lafond (Université Bordeaux Montaigne)

 [@SeminariosAmer1](https://twitter.com/SeminariosAmer1)



Facultad de
Filosofía y Letras

